
Compte Rendu du Conseil d'école du mardi 12 juin 2012
Ecole Saint Exupéry  Chauray

M. Paquet, inspecteur  de l’Education nationale, absent excusé
Présents : 
Les enseignants de l'école : Mr Gendron, Mme Arrivé, Mme Laucoin, Mr Houitte, Mme Lalande, Mr 
Biraud, Mme Huort, Mme Birard, Mme Rousselle, Mme Tirveillot, Mme Menay-Gadolet, Mme Texereau
Les parents élus : Mr Brosseau, Mr Ferret,  Mme Pissy,  Mme Félix, Mme Brothé, Mme Cousinot, Mme 
Métayer-Mirtil, Mme Perdriaux, Mme Bisserier, Mme Reysset, Mme Racque, Mme Rabosseau
Absents excusés : Mme Dumérat, Mme Osturk, Mme Musellec, Mme Hochedez, Mme Jozeau, Mme 
Millet, Mme Peignelin et M. Decroix
Mr Brossard, maire de Chauray
Mme Mathé, Adjointe aux affaires scolaires
Mr Printemps, directeur des affaires scolaires
Mr Guérin, Délégué Départemental de l'Education Nationale
A. Ruault, directeur et président de séance
Mme Menay-Gadolet secrétaire de séance

Ordre du jour :
Horaires de la pause méridienne
Bilans des actions menées
Prévisions d’effectifs pour la rentrée 2012
Travaux, bilans et projets
Questions diverses du comité de parents élus 

Horaires de la pause méridienne.
Alain Ruault rappelle que pour permettre un meilleur flux au self, les horaires de classes ont été 
modifiés en fin d’année scolaire à titre d’essai.  
Bâtiment cycle 2 : 9h à 11h45 et 13h15 à 16h30
Bâtiment cycle 3 : 9h à 12h et 13h30 à 16h30.
Le conseil des maîtres réuni a dressé un bilan négatif de cette organisation. L’ensemble des enseignants 
s’accorde pour déplorer une matinée trop courte, défavorable aux apprentissages fondamentaux du 
cycle 2. Le rythme imposé par ces horaires semble contraire à celui des enfants dont on sait qu’ils sont 
plus disponibles le matin pour travailler. De même l’après-midi est trop longue. Les enseignants 
souhaitent que les horaires soient décalés différemment :
Bâtiment cycle 2 : 9h à 12h00 et 13h30 à 16h30
Bâtiment cycle 3 : 9h à 12h15 et 13h45 à 16h30.
M. Le Maire rappelle que la mairie de Chauray réalise des investissements importants tous les ans pour 
l’école et qu’il comprend l’intérêt pédagogique d’un allongement de la matinée mais que cette requête 
n’est pas recevable dans la mesure où cette nouvelle organisation aurait des incidents sur l’emploi des 
personnels municipaux.
De plus, en juin 2013, il est fort probable que le rythme scolaire change. M. le Maire souhaite que soit 
prolongée d’un an l’organisation actuelle. Il ajoute que pour lui, le bilan de l’année est positif de ce point 
de vue au regard des discussions qu’il a pu avoir avec certains parents.
M. Gendron note que les parents d’élèves n’ont pas le même regard sur l’organisation que les 
enseignants.
Mme Félix suggère que les horaires entre le cycle 2 et le cycle 3 soient intervertis.
Les enseignants notent cette proposition et en discuteront en conseil des maitres.  
M. Printemps ajoute que le choix d’écourter la matinée des CP-CE1 avait été fait dans la mesure où les 
« petits » avaient faim de bonne heure contrairement aux CE2-CM1-CM2.



M. Gendron et M. Houitte expliquent que l’organisation actuelle est plus compliquée pédagogiquement et 
que l’essai de la semaine dernière a été très concluent. Tous les enseignants ont apprécié ce 
fonctionnement  (sortie des CP-CE1 à 12 h 00 et des CE2-CM1-CM2 à 12 h 15).
Mme Mathé propose que les enseignants effectuant un service de surveillance de cantine s’investissent 
sur la base du volontariat sur le quart d’heure de surveillance supplémentaire requis pour une telle 
organisation.
M. Ruault répond que le temps de pause méridienne est très précieux. Beaucoup d’enseignants réalisent 
l’aide personnalisée à ce moment là. La proposition de Mme Mathé ne sera pas retenue.
Enfin, M. Ferret et Mme Pissy suggèrent un changement d’horaire d’entrée le matin. Les élèves 
commenceraient les cours dès 8 h 45.
M. Le Maire, M. printemps et Mme Mathé s’accordent pour dire que cette proposition peut être étudiée 
mais ne sera recevable que si les 3 écoles de la commune effectuent ce changement d’horaire.
En effet, la commune doit consulter la CAN pour s’entendre sur les changements induits au niveau des 
transports.
Mm Brotté ajoute que cette dernière proposition pourrait permettre aux CP-CE1 d’aller manger dès 11 h 
45 tout en ayant 3 heures de classe le matin.
M. Ruault conclut en disant que cette proposition sera étudiée en conseil des maîtres. 

Bilan des actions menées en 2011-2012
Activités sportives
Cycle canoë kayak pour les élèves de CM2 à Echiré
Initiation à l'escrime pour les CM2 et rencontre sportive 
Rencontre USEP et handicap pour les élèves de CM1-CM2
Les classes ont participé à des rencontres USEP interclasses et/ou de masse :
Rencontre de masse athlétisme les 11 mai et 7 et 8 juin à l’école Saint Exupéry.
Après midi sécurité routière  et sorties vélo pour les élèves de CM1-CM2 et CM2

M . Ruault ainsi que toute l’équipe pédagogique adresse ses remerciements aux éducateurs sportifs de la 
municipalité et aux parents accompagnateurs pour leur participation active à ces journées Athlétisme. 
Le bilan est très positif.
Les enseignants remercient aussi les parents qui ont suivi les formations pour accompagner les sorties 
vélos, kayak…sans qui elles n’auraient pu avoir lieu.

Activités culturelles
Un des volets du projet d'école 2008-2012 est "comment augmenter les références culturelles 
communes et amener les élèves à s'ouvrir sur le monde extérieur social et culturel"

Pour cela, les élèves de 9 classes de l'école ont participé au prix des Incorruptibles (prix littéraire)
Un projet arts visuel « Arts et Nature » a vu le jour pour 3 classes de l’école (CE1-CE2 Mme Menay-
Gadolet, CE2 M.Biraud et CM1 Mme Lalande ) : visite de l’exposition à Saint Marc et intervention de 
Cathys Duvals, une exposition des travaux d’élèves a eu lieu en mai. 
Toutes les classes sont allées voir l’exposition à Saint Marc et ont participé à un atelier.
Toutes les classes de l’école ont vu un Spectacle au CAC ou au JMF.
Les élèves de cycle 2, CE2 et Clis ont participé au projet Ecole et cinéma (3 films dans l’année)
 Une visite de l’abbaye de Maillezais a été organisée pour les élèves de CM1 et du château Salbart pour 
les élèves de CM1 de Mme Lalande.
D’autres projets ont été menés tels qu’une correspondance scolaire avec une classe anglaise pour les 
CM2 de Mme Millet, un atelier «  Bien grandir » organisé par la SMIP pour les élèves de CM1, la visite 
d’une Exposition « habitat atypique »  par les élèves de CE1-CE2, la visite de la caserne des Pompiers 
pour les élèves de CP et CP-CE1 ou encore l’ Exposition «  le printemps au jardin » pour les élèves de CP.
- Les élèves de CM2 de Mme Jozeau ont participé à un projet à l'année autour de l'eau avec la classe de 
CM2 de Saint-Neomaye de Madame Chardavoine. Elle a consisté en :



     Une visite du barrage de la Touche Poupard (en novembre et en juin)
     Une visite à Rochefort: la station de lagunage (en décembre)
     Une visite dans les marais poitevin (en mai)
     Un échange entre les  deux classes: venue en décembre à Chauray pour trois types d'activité 
(anglais, écriture poétique et vidéo sur APER) puis en février retour à Sainte Néomaye  pour activités 
Apprendre à Porter Secours et Kinball
Une liaison CM2 / CE1 Mme Peignelin s’est déroulée sur 4 séances dans l’année autour de la validation du 
B2i pour les CE1 et CM2 et autour des Arts visuels et de la lecture
L’école a bénéficié de l’intervention dans des classes d’une assistante anglaise (le mardi)
Le site de l’école a remplacé le journal des infos de Saint Ex.

Sorties à la journée :
Animations au château Salbart CM1 Mme Lalande et M.Decroix
Sortie à la journée au musée de l’école à Courlay pour les CP, CP-CE1  CE1
Visite et ateliers à l’aquarium de La Rochelle pour les élèves de CP-CE1 et CE1 Mme Peignelin
Visite du musée de Bougon pour les CE2 et Clis

Ces sorties sont possibles grâce  à la mise  à disposition du car communal. M. Ruault remercie la 
municipalité de Chauray à ce sujet.

Sortie avec nuitées
Un séjour de 2 jours à Coutières a eu lieu pour les CP sur le thème des insectes et des jardins.
Un séjour de 4 jours dans le Périgord a permis aux élèves de CE2 et CE1-CE2 d’appréhender la 
Préhistoire différemment.
Un séjour de 4 jours à l’Ile de Ré pour les CM2 de Mme Jozeau et ses correspondants de Sainte 
Néomaye. ( projet sécurité routière, déplacements à vélo et découverte d’un milieu humide)

Prévention routière
Une demie journée d'information " transports en commun" avec les TAN  pour 1 classe de  CM2 a été 
mise en place.

Eco école
Le Label « éco-école » vient d’ être attribué à l’école. Cette année, le thème était celui des déchets, 
quelques réunions ont eu lieu et ont permis aux élèves ainsi qu’aux partenaires de l’école de réfléchir à 
la production de déchets et aux moyens de les réduire. L’année scolaire prochaine,  un autre thème sera 
choisi.

Quelques informations  concernant les dépenses et subventions de l’école
Les recettes :
cotisation : 10 €/ enfant
subvention mairie : 10096 €
subvention APE : 3300 €
Mme Pissy souhaiterait que les enseignants s’impliquent davantage dans les manifestations que l’APE 
organise. Les enseignants rappellent que leur investissement se fait au quotidien auprès des élèves et 
qu’ils ont certains impératifs familiaux qui ne leur permettent pas de se rendre totalement disponibles.
L’APE déplore le peu de participation des parents au repas de la fête des écoles.
M. Houitte suggère que les enseignants fassent passer un mot dans les cahiers des enfants pour 
relancer les parents.   



dépenses :
pour information : 
école et cinéma 3 films par an :  6,60 €/ enfant 
cotisation association USEP 6 €/enfant 
transport : 1200  € 
spectacles CAC et JMF  : 4 €/enfants
les animations à l'aquarium de La Rochelle 10 €/ enfant 
journée au musée de la Tournivelle  6,50 € / enfant 
 intervenante en arts visuels : 3 € / enfant

Les enseignants  remercient le personnel municipal, Mr Printemps et le personnel de cantine pour la 
préparation des pique-niques  et Mr Fédeau pour sa disponibilité  pour planifier avec les enseignants les 
différentes sorties.

Les effectifs prévus à ce jour pour la rentrée prochaine
CP : 68
CE1 : 63
CE2 : 70
CM1 : 55
CM2 : 68
Total  324 élèves 
Mme Mathé précise que seuls 5 nouveaux élèves sont inscrits à ce jour pour la rentrée scolaire 
prochaine et qu’ils devraient être dirigés vers l’école de Chaban. La décision d’orienter tout nouvel 
arrivant vers l’école de Chaban avait été prise pour éviter une fermeture dans cette école et éviter une 
ouverture à l’école de Chauray. 

Travaux prévus
Un nouveau préau de 72 m² sera construit dans le prolongement de l’allée de la cantine. Il s’agira d’un 
préau couvert d’un dôme, avec partie fermée du côté de la cantine. Il coûtera environ 50000 euros.
Des toilettes supplémentaires seront crées à la place de l’ancienne garderie (3wc filles dont 1 handicapé, 3 
wc garçons et 2 urinoirs).
La clôture du péri- scolaire est terminée. 
Les plafonds ont été refaits dans 2 classes.
La porte d’entrée a été changée.
L’école sera prochainement dotée d’un Tableau Blanc Interactif avec vidéo projecteur.
Tout ceci représente un investissement de 100 000 euros pour l’école primaire. 

RASED :
Mme Texereau, enseignante spécialisée intervenant sur l’école, revient sur la situation difficile des 
enseignants spécialisés. Actuellement sur 7 postes et demie, 5 seront effectivement en poste à la 
rentrée prochaine (2 ont été supprimés), obligeant les enseignants à élargir leur secteur d’intervention.

19h15 fin du conseil d'école. Mr Ruault remercie tous les participants de leur participation.


